



Les Chemins de Saint Jean

BULLETIN MUNICIPAL DE LA COMMUNE DE SAINT JEAN D'HERANS

SEPTEMBRE 2020 N°32

Le mot du Maire



Chers Hérandou (ne)s

L'été se terminant, j'espère que vous avez pu apprécier cette période estivale pour vous reposer, vous ressourcer dans notre beau Trièves après les mois difficiles dus à la pandémie.

Dans notre commune nous poursuivrons nos efforts pour faire face au covid, et nous mettons tout en œuvre afin de fonctionner le plus normalement possible mais toujours avec le maximum de sécurité.

Début septembre, pour la rentrée scolaire, nous avons eu la satisfaction d'accueillir cette année 20 enfants. Nous avons néanmoins dû nous adapter aux nouvelles règles sanitaires (prise de température à l'arrivée des enfants à l'école, lavage des mains régulier, port du masque pour l'enseignante et le personnel communal)

Nous avons aussi profité de cet été pour réaliser des travaux dans la cantine de l'école (installation d'une climatisation réversible pour assurer toute l'année une ambiance confortable aux enfants), et avons aussi prévu d'autres travaux dans les mois à venir pour améliorer encore leur bien-être dans la classe et la bibliothèque.

Nous devons malheureusement subir le prolongement de cette crise sanitaire. Ce n'est qu'ensuite que nous pourrons enfin retrouver les moments conviviaux, entre autres à la salle des fêtes, en 2021.

Prenez soin de vous

Votre Maire, Jean-Marie GARAT

Page 1

Le mot du Maire

Page 2

Depuis le bulletin précédent

Page 6

A faire

Depuis le bulletin précédent

Les nouvelles connaissances sur l'épidémie de Covid-19 :



Comme nous pouvions le craindre, cette épidémie ne s'est pas terminée avec l'été. Au contraire, elle semble progresser à nouveau. En résumé, les enfants de moins de 10 ans ne font presque jamais de forme grave, et ne contaminent que peu les autres personnes. La contamination se fait entre personnes de plus de 10 ans, surtout dans les endroits fermés. La contamination ne se produit que quand on a reçu une grande quantité de virus. L'aération disperse les virus et réduit le risque. Le port d'un masque diminue le nombre de virus reçus, et réduit ainsi le risque de faire une forme grave de la maladie. Des vaccins sont en cours de mise au point, mais il faudra encore plusieurs mois avant de savoir s'ils sont efficaces et sans danger. En attendant, le seul traitement ayant vraiment prouvé son efficacité est l'administration de corticoïdes, uniquement pour les cas les plus graves. Il est conseillé pour les personnes à risques (celles de plus de 65 ans, ou celles affaiblies par d'autres maladies) de réduire le nombre de personnes qu'elles rencontrent, et la durée qu'elles passent avec ces autres personnes.

Les travaux de la route de la Pierre du Dôme :



Ils ont été terminés, avec la réalisation des marquages au sol, des « casse-vitesse », et la mise en place des jardinières sur les chicanes. Selon les habitants riverains, la vitesse a été nettement réduite depuis la réalisation de ces travaux.

Les remplacements d'éclairages publics :



Le remplacement des têtes de lampadaires a continué. Les nouvelles têtes de lampadaires utilisent des ampoules consommant moins d'énergie (seulement 60 W, c'est un progrès très net par rapport aux ampoules d'il y a quelques années). Elles sont étudiées pour mieux éclairer le sol, et moins diffuser de lumière gênante vers le ciel.

L'aménagement de l'accès à l'école :



Muriel Blanchard, employée communale, a réalisé l'aménagement de la zone d'accès située devant l'école.

Des distributeurs de gel hydro-alcoolique à commande par le pied ont été installés à l'école et à la Mairie. Ils ont été commandés à une entreprise de Notre Dame de Vaux.

Les incivilités, vivre ensemble :

Différents événements ont incité à la présente réflexion. En vrac, je vais citer :

Des chiens mettent des crottes sur les passages,

Des camions amènent des gravas dans les déchets verts,

Des véhicules passent trop vite à proximité des sorties d'habitations,

Des personnes ont détérioré le filet de tennis,

Des personnes ont enlevé les protections du terrain de football,

Des chiens aboient ou gémissent excessivement,

Je ne vais pas continuer la liste qui pourrait être sans fin, je vais juste l'utiliser comme point de départ de la réflexion, que j'ai préféré intituler « vivre ensemble » plutôt que « nuisances et incivilités », il faut à mon avis essayer d'aller vers le positif plutôt que rester à ne voir que le négatif.

Certaines de nos activités peuvent gêner nos voisins, et nous n'en avons souvent pas conscience. Les personnes qui se ressemblent peuvent se regrouper, avoir des goûts en commun, et ne pas se rendre compte que ces goûts déplaisent à d'autres.

Les chiens :



Il est fréquent dans nos campagnes de vivre avec des chiens : un chien de compagnie ou de garde, ou bien un ou deux chiens de chasse, ou des chiens de ferme. En général, tout se passe très bien, les chiens sont des animaux qui peuvent être parfaitement éduqués et intégrés dans les activités humaines. Mais il faut garder à l'esprit et mettre en pratique certains principes : un chien ne doit pas faire peur en s'approchant de promeneurs qui ne le demandent pas quand il les croise dans la rue. S'il est admissible qu'il manifeste occasionnellement sa joie ou sa crainte, il ne faut pas qu'il soit trop fréquemment responsable d'aboiements ou de gémissements. Et bien entendu, un chien produit des déjections, aussi il est souhaitable d'emmener les chiens dans des endroits où ces déjections ne seront pas sur le passage normal de piétons, ou d'être équipé d'une pelle ou sac pour les ramasser en cas de dépôt inadapté.

Les dégradations :

Qu'il s'agisse de couper les filets de tennis, d'arracher les arceaux de protection, de déverser des blocs de béton avec ferrailles dans les déchets verts, nous nous devons de tenter d'empêcher toutes ces nuisances. Les moyens nécessaires pour identifier les responsables sont à l'étude. Des mesures de surveillance des terrains de jeux ont été mises en place. La décharge verte est désormais fermée par un cadenas dont la clé doit être demandée en mairie les jours ouvrables. Elle reste accessible le mercredi après-midi et le week-end.

Les véhicules :



Heureusement, la plupart des conducteurs sont respectueux, ils ont des véhicules en bon état pour être moins bruyants et rejeter moins de gaz polluants, et ils conduisent avec modération pour éviter les bruits de freinage et d'accélération. Mais nous sommes obligés de constater que quelques-uns ne prennent pas autant de précautions : même s'il s'agit d'une moto ou d'une voiture « sportive » récente et en très bon état il est préférable de ne pas faire rugir le moteur qui s'entend à plusieurs kilomètres.

Quand une nuisance est rare, relativement concentrée dans l'espace et le temps, elle reste à peu près tolérée. Nous avons le cas du rallye du Trièves, nous savons que certains habitants préféreraient son interdiction, comme c'est le cas dans d'autres communes. Mais nous savons aussi que certains tiennent à le garder, comme le montre le nombre d'équipages inscrits issus de notre village. Des décisions ont été prises et appliquées cette année, pour adapter l'itinéraire de ce rallye, afin que sa présence dérange moins d'habitants. Nous continuerons d'étudier avec les responsables ce qui peut être amélioré.

Le Rallye du Trièves :

Les 1^{er} et 2 août a eu lieu le 34^{ème} rallye du Trièves organisé par l'ASA Dauphinoise et le CORAT.



Le parcours total était de 124,75 Km divisé en 2 spéciales :

Montvallon-Le Percy et Saint Jean d'Hérans.

Cette année il y a eu 165 équipes au départ et 106 à l'arrivée.

Voici le classement :

- 1^{er} BONATO Yoann et BOULLLOUD Benjamin en Citroën C3
- 2nd LACOMY Laurent et CHENE Manu en Citroën C3
- 3^{ème} BOGEY Ludovic et CLAUDELLE Estelle en Volkswagen Polo

Notre village est riche de 8 équipages :

A red Citroën Saxo rally car driving on a paved road.	AMARD Cyril et AMARD Serge en Citroën Saxo : 18 ^{ème} place
A grey Peugeot 205 rally car driving on a paved road.	FREYCHET Damien et BAUP Ludovic en Peugeot 205 : 98 ^{ème} place
A blue Peugeot 205 GTI rally car driving on a paved road.	FREYCHET Yannick et FARCAT Thibaut en Peugeot 205 GTI : Abandon mécanique
A grey Citroën Saxo rally car driving on a paved road.	GERIN Brice et SALOMON Quentin en Citroën Saxo : Abandon sortie de route sans gravité
A white Peugeot 205 GTI rally car driving on a paved road.	HASHOLDER Cyril et MEYER Aurélien en Peugeot 205 GTI : 9 ^{ème} place

	<p>HASHOLDER Manon et GELUS Elodie en Peugeot 106 16S : 49^{ème} place</p>
	<p>POINT Dominique et GERIN Frantz en Citroën C2 : 57^{ème} place.</p>
	<p>GIRAUD Lucien et GAILLARD en Peugeot 205 GTI : 77^{ème} place.</p>

BRAVO à nos équipages ! Également à l'ACCA et le RTE qui ont tenu les buvettes le long de la spéciales qui ont bien fonctionné niveau influence, fonctionnement et convivialité.

Aménagement de l'école :



Une climatisation réversible a été installée pour la cantine. Une demande de subvention a été faite dans le cadre du plan numérique pour l'école, afin de compléter les équipements informatiques à l'usage des élèves.

Il y a eu beaucoup de retards de paiement de la cantine l'an dernier. Il n'est pas souhaitable que le budget général de la commune compense des négligences. Dès le mois d'octobre la cantine sera payée d'avance par l'achat de tickets avant l'inscription aux repas.

A faire

Annulation pour cause d'épidémie :

Attention, la situation épidémique actuelle nous oblige à interdire toute nouvelle activité collective dans les salles du village. Les autorisations déjà accordées seront maintenues dans la mesure du possible.

Autopartage :

Enquête sur <https://www.cc-trieves.fr/services-aux-habitants/tepos-cv/transports-et-deplacements-2>

Comité des Fêtes :

Annonce reportée au prochain bulletin Si vous souhaitez nous rejoindre contactez Damien au 06 07 81 34 50.

Ecoute voir

Annonce reportée au prochain bulletin Pour plus d'informations contactez Denis Michel au 06 84 34 15 33

Culture et Détente



Ecran Vagabond du Trièves

Prochains films à voir à St-Jean d'Hérans (Maison pour tous)

vendredi 18 septembre

18 h 15 (nouvel horaire) Bigfoot Family

Film d'animation, la suite de « Bigfoot Junior.

20 h 30 The perfect candidate

Maryam est médecin dans une petite ville d'Arabie saoudite. Alors qu'elle veut se rendre à Riyad, elle se voit refuser le droit de prendre l'avion. Révoltée, elle décide de se présenter aux élections municipales de sa ville.

vendredi 2 octobre

vendredi 2 octobre

18 h 15 (nouvel horaire) Yakari, le film

Film d'animation : Yakari le petit Sioux part vers l'inconnu pour suivre la piste de Petit-Tonnerre, un mustang réputé indomptable. En chemin, Yakari fera la rencontre magique de Grand-Aigle, son animal totem, de qui il recevra une superbe plume...et un don incroyable : pouvoir parler aux animaux.

20 h 30 Petit pays

Dans les années 1990, un petit garçon vit au Burundi avec son père, un entrepreneur français, sa mère rwandaise et sa petite soeur. Il passe son temps à faire les 400 coups avec ses copains de classe jusqu'à ce que la guerre civile éclate mettant fin à l'innocence de son enfance.

Samedi 3 octobre

20 h 30 Effacer l'historique

Dans un lotissement en province, trois voisins sont en prise avec les nouvelles technologies et les réseaux sociaux. Ensemble, ils décident de partir en guerre contre les géants d'internet. Une bataille perdue d'avance, quoique...

www.ecranvagabond.com

Plein tarif : 4,50 €, tarif réduit 3,50 €

Toutes les séances sont organisées dans l'observation des règles sanitaires en vigueur : port du masque, gestes barrière, distanciation et nettoyage...



RTE

Cette année l'épidémie a eu raison de notre traditionnel méchoui qui devait se tenir le 8 août. Afin de ne pas faire encourir de risque aux habitués gourmands, nous avons pris la difficile décision d'annuler cette manifestation. Il est à craindre que le repas chèvre prévu le samedi 7 novembre soit annulé aussi.

En attendant, nous ne sommes pas restés sans rien faire pendant le confinement, le logo du RTE a fait peau neuve ! Décliné sous plusieurs couleurs, ce dernier a été utilisé pour le marquage de tee-shirts des membres, sympa non ?!

Sou des écoles

Association de parents d'élèves de l'école du village (20 élèves cette année).

Le sou organise en général 3 manifestations dans une année scolaire permettant d'animer le village et de financer des activités pour les enfants apportant un soutien financier à la Mairie. Les activités financées peuvent être selon les années : piscine, transports divers, achat de jeux, financement de la classe de découverte...

Névé

Association de scientifiques proposant d'organiser des conférences interactives et des ateliers sur « Comment constate-t-on le dérèglement climatique », « Quels sont, et seront, les impacts du dérèglement climatique sur nous », « Peut-on ralentir le dérèglement climatique, par l'action citoyenne et politique ». Les interventions peuvent avoir lieu pour tout public, ou dans le cadre d'activités scolaires. Contact : bisiaux.marion@gmail.com

Trièves Gym :

TRIEVES GYM VOLONTAIRE

a le plaisir d'ouvrir la saison 2020/2021 le lundi 07 septembre

avec enthousiasme et persévérance, malgré le contexte sanitaire complexe.

Au programme, constance et nouveauté :

- ✓ Tous les cours à l'année en salle sont reconduits, ainsi que la Marche Nordique (éventuellement sur la saison entière)
- ✓ De **nouvelles activités** le lundi de 15h00 à 16h00 n'attendent que vous pour se développer.

TRIEVES GYM VOLONTAIRE
SAINT JEAN D'HERANS
Reprise des cours le 07 Septembre 2020

MARCHÉ NORDIQUE
Vendredi après-midi

GYM D'ENTRETIEN
Lundi 14h00-15h00

CYCLES
Lundi 15h00-16h00

PILATES
Lundi 18h30-19h30

STRETCHING
Lundi 19h30-20h30

STEP
Mercredi 19h30-20h30

GYM TONIC
Mercredi 18h30-19h30

GYM DOUCE
Mardi 17h30-18h30

PILATES
Mardi 18h30-19h30

STRETCHING
Mardi 19h30-20h30

ANIMATEURICES DIPLOMÉES
Prendre soin de son corps et de son moral à tous âges
Dynamique de groupe
Convivialité

PORTES OUVERTES
du 07 au 11 sept.

INSCRIPTIONS
* Maison pour Tous St Jean d'Herans
Les 31 août et 02 sept. de 17h30 à 19h30
* Forum des Associations de Mens
Le Samedi 05 sept. de 09h00 à 13h00
* Aucun heure de cours

CONTACTS * 06 37 44 93 42 / 06 83 25 30 58
* trieves.gym@gmail.com
* <http://trieves-gym.iimdo.com/>

Lundi sans changement

Gym d'Entretien 14h00 à 15h00
Pilates 18h30 à 19h30
Stretching 19h30 à 20h30

Lundi **NOUVEAUTE** - Cours par cycles 15h00 à 16h00

Bungy Pump du 07/09 au 12/10
Marche active du 02/11 au 14/12
Tendance Zen du 04/01 au 01/02
FitBall du 22/02 au 05/04
Marche active du 26/04 au 21/06

Mardi sans changement

Gym Douce 17h30 à 18h30
Pilates 18h30 à 19h30
Stretching 19h30 à 20h30

Mercredi sans changement

Gym Tonic 18h30 à 19h30
Step 19h30 à 20h30

Vendredi 15h30 à 17h00

1/ avec interruption hivernale
Ou
2/ sur la saison entière

Une séance d'essai gratuite par cours proposé, lors des **Portes Ouvertes**, pendant la semaine **du 07 au 11 septembre**.

Inscriptions :

- à la **Maison pour Tous** de St Jean le **lundi 31 août** et le **mercredi 02 septembre**, de 17h30 à 19h30
- à notre stand au **Forum des Associations de Mens**, le **05 septembre** de 09h00 à 13h00

Pour tous renseignements : Tel. 06 37 44 93 42 ou 06 83 25 30 58 - Courriel trieves.gym@gmail.com - Site <http://trieves-gym.iimdo.com/>

Cré'art

Cré'art est un atelier d'expression libre en peinture. C'est un groupe d'échange de procédés et de techniques dans une ambiance chaleureuse.

Le matériel est fourni sauf les toiles. Prix : 10€ adhésion annuelle et 50€ de cotisation par trimestre.

L'atelier se déroule le jeudi de 17h30 à 19h30 à la salle des jeune derrière la salle des fêtes du village.

Inscription auprès d'Aurore au 06.63.23.40.70 ou à l'heure des ateliers.

Reprise des séances le 10 septembre dans le respect des règles COVID.

Le 11 novembre :

La commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918 sera probablement réalisée uniquement par le conseil municipal en raison de l'épidémie de Covid-19.

Le 19 décembre :

Le repas de Noël risque d'être remplacé par une autre manifestation de solidarité, sans présence physique, en raison de l'épidémie de Covid-19..

L'enquête du bulletin précédent :



Seulement une dizaine de questionnaires ont été renvoyés à la mairie (par rapport à 200 bulletins distribués), il peut y avoir plusieurs raisons : C'est une nouveauté, on ne sait pas si ça va servir, ça prend du temps, on préférerait d'autres moyens de s'exprimer... 10 personnes, c'est mieux qu'aucune.

Les avis vont clairement vers la préoccupation écologique pour ce bulletin. Nous ferons notre possible pour trouver un papier et une encre adaptés. Il n'est pas envisageable actuellement de ne l'envoyer que par messagerie, certains habitants utilisent encore très peu les outils informatiques. Nous réfléchirons à cette question.

Les avis sont plutôt favorables pour l'article long sur la Covid, pour la présentation de l'équipe municipale, pour la « vie pratique », pour la réactivation du site Internet de la mairie, pour refaire des enquêtes.

Les avis et commentaires sont plutôt négatifs pour les réseaux sociaux. Nous ne prendrons donc pas de notre temps dans l'immédiat pour cette mise en œuvre.

Les avis sur l'amélioration des possibilités de rencontres entre habitants sont divers, le besoin de rencontre entre les habitants semble important, les circonstances de l'épidémie actuelle nous obligent à différer la mise en place d'initiatives dans ce domaine, mais nos réflexions continueront avec vos suggestions et avec les partenariats avec les associations dès que ce sera possible.

Mairie de Saint Jean d'Hérans

Site : www.saintjeandherans.fr Courriel : st-jean-dherans@wanadoo.fr

Ouverture (mairie et agence postale) : lundi, mardi, mercredi, vendredi, de 8H45 à 12H

1 place de la Mairie Le Village – 38710 Saint Jean d'Hérans. Tél : 04 76 34 98 35 - Fax : 04 76 34 90 09

Bulletin élaboré par la Commission Information de la commune de Saint Jean d'Hérans

I.P.N.S. Crédits photos : p.1 à B. Guérin, p.2 à B. Guérin et J.M. Garat, p.4 à RTE et J. Revial, p.5 à RTE, J. Revial et J.M. Garat.